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Городской парк 
ждет инвесторов

Городской парк культуры и отдыха предполагается
расширить и создать на его территории ряд новых
объектов.
По словам культорганизатора парка Т.Н. Петриной, в парке

должна появиться поляна для молодежи. Она расположится на
круче в месте слияния рек Сосны и Ливенки. Еще одной новинкой
станет молодежный клуб. В его работе предполагается задейство$
вать студенческий актив. Самое активное участие в культурной
программе парка принимают студенты Ливенского филиала Орел$
ГТУ. Благодаря их стараниям в парке организуются концерты, шоу
брейк$данса. Планируется провести конкурс граффити, для чего
будет выделена стена концертной эстрады. В перспективе в парке
должна появиться поляна сказок для детей. По поводу ее оформ$
ления уже ведутся переговоры с ливенскими художниками.

Руководство парка рассчитывает на посильную помощь горо$
жан в его благоустройстве. Все желающие могут принести семе$
на и оформить свой уголок флоры в парке. Тем не менее серьез$

ная работа по его реконструкции будет возможна только при
полномасштабном финансировании со стороны муниципальных
властей и спонсорской помощи.

Арбуз под прицелом
Работники Роспотребнадзора проверили полтора
десятка городских торговых точек, торгующих овощами
и фруктами. Анализы показали, что вся продукция
соответствует санитарным нормам и годна к
употреблению в пищу.
Специалисты сделали контрольные пробы для исследований

по ряду параметров. Овощи и фрукты проверялись на содержа$
ние пестицидов, радионуклидов, нитратов. Лабораторные ана$
лизы показали, что по всем этим параметрам взятая продукция
вполне безопасна, а показатели содержания вредных веществ
находятся в пределах допустимых норм.

По словам начальника ТО Роспотребнадзора по Орловской
области в г. Ливны В.И. Салькова, проверки будут продолжаться
и далее. Особое внимание будет уделено бахчевым культурам,
привозимым из южных регионов России.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Первые четыре дома в поселке
Злынский Конезавод уже обрели стены,
строительство еще шести запланиро$
вано на будущий год. Кроме кухни и
традиционных «бытовых» комнат, в каж$
дом еще и три просторные жилые ком$
наты, а также подсобные помещения. В
окна новостроек вмонтированы совре$

менные пластиковые рамы. Подводят$
ся коммуникации, газ, в самое ближай$
шее время начнутся отделочные рабо$
ты.

В развивающееся сельхозпредпри$
ятие пришло на работу много местной
молодежи, здесь уже сыграно три
свадьбы, так что потребность в жилье

большая. Оперативно и только за счет
нового строительства решить ее
сложно, поэтому руководство ООО
«Юпитер» по договору социального
найма с администрацией Злынского
сельского поселения и путем покупки
на вторичном рынке приобрело еще
пять квартир и два дома. После ре$
монта они также будут переданы жи$
вотноводам и механизаторам, специ$
алистам АПК.

На работу в «Юпитер» местное насе$
ление теперь идет с охотой, ведь здесь
не только благоустроенное жилье полу$
чить можно, но и зарплата вполне до$
стойная.

Юрий СЕМЁНОВ.

Ее трудовой стаж — целая жизнь:
пятьдесят три года. И каждый из них
прожит достойно, другим на зависть.
Библиотекарем стала работать в да$
леком 1954 году. Окончила техникум
по профессии, а в 1956 году направи$
ли ее в село Кривая Плота. Так и оста$
лась навсегда в этом селе. Здесь ра$
ботала, здесь вышла замуж, родила
шестерых детей: дочь и сыновей$бо$
гатырей. После смерти мужа растила
их одна.

В представлении обывателя работа
библиотекаря проста и легка. Это если
формально относиться к делу. А если
творчески? А если как Нелли Федоров$
на? Когда хлопот полон рот? Она и в
библиотеке приветливая хозяйка, и в
школе долгожданный гость, и в страду
на переднем крае.

Не за красивые глаза ее портрет за$
носили на районную галерею почета. Не
раз Н.Ф. Шебанову признавали лучшей
по профессии в районе. Книжные вы$

ставки, литературные вечера, доставка
книг на дом — широк спектр работы. На$
до ли после этого говорить, что люди ее
уважают, ей верят, у нее совета просят.

— Есть с кого молодым брать при$
мер, у кого учиться, — говорит
Г.И.Щербакова, главный библиотекарь
района.

Хоть годами измеряй жизнь Нелли
Федоровны, хоть делами — одинаково
достойно получится. Говорят, она поду$
мывает об отдыхе. Заслужила, но оси$
ротеет библиотечная система района.
Словно вынут у нее связующее звено. А
говорят, что незаменимых не бывает.

Леонид ФОМИН.

Ураган над Дмитровском
Одна из ночей на прошлой неделе выдалась для

жителей большей части района довольно тревожной.

Поднялся сильный ветер, порывы которого

нарастали буквально каждую минуту. Затем ветер

принял шквалистый характер и началась гроза,

сопровождавшаяся проливным дождем. Как

показали приборы наблюдения, скорость ветра

достигала 20—23 метров в секунду.

Недолго бесчинствовал ураган на дмитровских улицах, но
его последствия оказались довольно ощутимыми. В самом
городе были повалены отдельные деревья, повреждены ли$
нии электропередачи, в результате чего без электричества
на какое$то время остались отдельные участки улиц и не$

сколько предприятий торговли. На одной из городских окра$
ин ветер повредил кровлю на шести домах частного сектора.

Немало бед натворила стихия и во многих сельских насе$
ленных пунктах, 22 из которых оказались обесточенными. В
селе Долбенкине была серьезно повреждена крыша недо$
строенного здания клуба. В лесопосадку близ деревни Друж$
но ударила молния, вызвавшая пожар. Своевременно при$
бывший на место расчет дмитровской пожарной части ус$
пешно справился с огнем.

Уже ранним утром следующего дня специально созданная
районная комиссия возглавила работу по ликвидации по$
следствий разгула стихии. К 14 часам электроснабжение го$
рода и района было полностью восстановлено. Принято ре$
шение об оказании адресной помощи пострадавшим.

Соб. инф.

Белоусов — чемпион
Добрая весть пришла на днях в древний Болхов,

особо порадовав коллектив педагогов и учащихся

местного дома4интерната для детей с

ограниченными возможностями. 

Выпускник этой школы, а ныне учащийся Орловской спе$
циализированной детско$юношеской школы олимпийского
резерва Александр Белоусов выиграл две золотые медали на
чемпионатах Европы и мира среди людей с ограниченными
возможностями и завоевал право быть включенным в состав
сборной России, который примет участие в паралимпийских
играх 2008 года в Пекине. Стреляя из пневматического пис$
толета на дистанции 50 метров, он не оставил никаких на$
дежд на победу более маститым конкурентам.

Путевку в большой спорт Александр получил именно в
Болхове. Много труда положил тренер Николай Парфе$
нов, чтобы вырастить из обычного мальчишки будущего
чемпиона мира. «Твердость руки, меткость глаза, воля к
победе — это лишь часть качеств, которыми должен обла$
дать настоящий спортсмен», — и сейчас учит мальчишек
тренер.

— Пусть кто$то считает вас инвалидами, но вы такие же
нормальные люди, просто с несколько другими физическими
возможностями, — говорит Н. Парфенов. — И в этой ситуа$
ции важно не озлобиться, не затаить обиды на весь мир, а ис$
кать себя, свое место в жизни и находить его, как это уже
сделал Александр Белоусов и многие другие выпускники и
учащиеся болховского дома$интерната.

Соб. инф.

«Юпитер» дома строит
Говорят, что не боги горшки обжигают, а вот в Болховском районе

предприятие, носящее имя главного древнеримского бога4громовержца

Юпитера, не считает зазорным, а напротив, почетным и обязательным для

себя дело строительства жилых домов для работников. Животноводческий

комплекс на 1200 дойных коров здесь, что называется, еще в

строительных лесах, а для обслуживающего персонала заложена целая

улица благоустроенных индивидуальных домов.

Года — не беда, душой молода
Нелли Федоровна Шебанова убеждена, что не время управляет

человеком, а наоборот. Потому и не дашь ей семьдесят.

С поля — в закрома
27 центнеров с гектара дала озимая пшеница в

подразделении им. Чапаева ООО «Глазуновские

черноземы». Это по сравнению с цифрами прошлого

года неплохой урожай. На урожае ячменя сказалась

весенняя засуха — 17 центнеров на круг. Его обмолот

был завершен на прошлой неделе.

Такие данные о результатах уборки в хозяйстве привела
районная газета «Приокская нива». Она называет имена луч$
ших комбайнеров, намолотивших каждый более чем по 500
тонн зерна: Л.И. Тюрин, работающий на комбайне «Енисей», и
А.И. Бударин — на машине «Дон$1500». Передовиками среди
водителей стали А.Л. Голосов и С.А. Бирюков. Последний уже
пересел на трактор и занимается подготовкой почвы для сева
озимых. Районная газета отмечает, что Сергей Алексеевич ак$

тивно приучает к сельскому труду сына. Юный Сергей Бирю$
ков уже управляется и с грузовиком, и с трактором.

Под озимые здесь запланировано отвести 800 гектаров. В
хозяйстве еще предстоит убрать поля рапса, гречихи. Ждут
своего часа овес и вика. Чтобы обеспечить сытную зимовку
скота, в хозяйстве заготовлено 490 тонн сена и 600 тонн се$
нажа. Не останутся пустыми и силосные ямы — 200 гектаров
отведено под кукурузу. Ее сейчас приходится подкашивать
для подкормки телят, так как сочной травы на пастбищах не
хватает.

Стоит отметить, что и в засушливых погодных условиях
нынешнего года некоторые сельхозпредприятия района су$
мели получить достойный урожай. К примеру, в СПК «Сенько$
во» и в филиале №3 ООО «Орловский лидер» урожайность яч$
меня оказалась около 30 центнеров с гектара.

Соб. инф.

Помогли собраться в школу
В рамках акции «Дорога в школу» распоряжением
главы администрации района выделено 55 тыс.
рублей материальной помощи для детей из
малообеспеченных и социально неблагополучных
семей.
На эти средства к началу нового учебного года закуплены

необходимые школьно$письменные принадлежности. По ин$
формации начальника управления соцзащиты населения
района К.В. Могучих, на сегодня в селах района насчитывает$
ся 36 остронуждающихся семей. В них проживает более 100
детей школьного возраста. На каждого из них материальная
помощь составила 500 рублей. В список получателей субси$
дии вошли семьи из числа многодетных, потерявших кор$
мильца, опекунских, а также матери$одиночки. Сюда включи$
ли ребят и родителей$инвалидов и пенсионеров. Деньги бы$
ли выплачены заранее, чтобы все необходимое к школе было
куплено заблаговременно.

Соцпакету предпочитают деньги
Специалисты Управления Пенсионного фонда по
Ливенскому району зафиксировали серьезное
увеличение числа отказавшихся от социального
пакета пенсионеров. 
По состоянию на 17 августа в Ливнах и Ливенском районе

от соцпакета отказались более 5200 человек. По сравнению с
прошлым годом эта цифра увеличилась на 32%. Год назад
денежную компенсацию предпочли лишь 3960 человек.

Специалисты Пенсионного фонда напоминают, что каж$
дый пенсионер может сделать выбор между набором соци$
альных услуг и денежной компенсацией. Заявление на отказ
от соцпакета можно подать до 1 октября текущего года. На
эти деньги пенсионеры без проблем смогут купить, напри$
мер, те же лекарства, проездной и т. п. Отказ возможен как от
полного набора соцслуг, так и от одной из его частей: меди$
цинской, транспортной.

Андрей ЗИМАРЕВ.

«Берегини» посоветовались
В райцентре состоялось расширенное заседание
районного совета женщин.
На встрече присутствовали члены совета, директора

школ, руководители учреждений культуры.
Перед присутствующими выступил председатель районно$

го совета Валентина Ивановна Трошина, которая отчиталась о
проделанной работе за истекшее полугодие 2007 года.

Секретарь районной межведомственной комиссии по де$
лам несовершеннолетних и защите их прав Валентина Ми$
хайловна Феклисова выступила с докладом на тему «Работа
женсовета и советов общественности по раннему выявле$
нию семейного неблагополучия», в котором отметила боль$
шое значение взаимодействия центральных и районных со$
ветов, высоко оценила эффективность выездных заседаний.
«На подобных встречах обсуждаются заявления руководства
районных школ о неудовлетворительном поведении учащих$
ся, — говорит Валентина Михайловна, — тогда женсовет
прикладывает все усилия, чтобы не дать разложиться се$
мье».

Директор централизованной библиотечной системы рай$
она Елена Анатольевна Харламова рассказала о работе рай$
онного женского читательского клуба «Берегиня». В течение
всего года клуб проводит мероприятия, посвященные празд$
ничным датам: Новому году, Рождеству, устраиваются вече$
ра «Лучшие кулинары», «Лучшие хозяюшки», «Рукодельни$
цы», «Мы и наши дети». В читательском клубе нет ограниче$
ний по возрасту: его активными членами являются как
школьницы, так и пенсионерки.

Начальник районного отдела культуры и искусства Людми$
ла Яковлевна Журавлева рассказала присутствующим об
участии женщин в культурной жизни района. По её словам,
без участия прекрасного пола не обходится ни одно празд$
ничное мероприятие.

На встрече также выступила председатель Союза женщин
Орловской области Тамара Григорьевна Котикова, которая
рассказала о деятельности организации.

В ходе заседания завязалась живая дискуссия по вопросам
укрепления института семьи, а также более активного привле$
чения женщин к участию в общественной жизни района.

Сергей САВЕНКОВ.

Многие села района тоже могут по$
хвастаться солистами. И перед селяна$
ми, и перед жителями соседних поселе$
ний.

В Колпнянском районе вообще попу$
лярна такая форма культурного досуга,
как обмен концертами. К примеру, не
так давно коллектив художественной
самодеятельности Ярищенского сель$
ского Дома культуры побывал с кон$
цертной программой в деревне Спас$

ское Белоколодезской сельской адми$
нистрации.

Дружелюбно встретили зрители вы$
ступления Р. Псаревой, С. Грекова, 
А. Бурцевой. А когда учительница Г. Чер$
никова спела свою песню «Село мое
Ярище», зал и вовсе разразился бурны$
ми аплодисментами.

Глава сельской администрации Ва$
силий Сергеевич Горбунов рассказал о
родном селе и сам спел. Теперь в

Спасском и Белом Колодезе думают
над ответной  концертной програм$
мой.

Такие добрые встречи очень ценны и
простым общением после концертов.
И гостям, и хозяевам всегда есть что
поведать друг другу. Так было и в этот
раз: ярищенцы говорили о красавице
реке Сосне, спасские да белоколодез$
ские — о местных шикарных яблоневых
садах.

И все вместе знали: они говорят о
родных колпнянских просторах, о роди$
не малой и большой.

Юрий ФИЛЬ.

С книгой на скамейке
Нынешний год 8604летия Кром до краев наполнен

различными мероприятиями. Оно и понятно: такую

дату невозможно отметить одним днем — слишком

велик и ярок пласт исторического времени.

Районный отдел культуры под знаком юбилея проводит
все массовые акции, встречи и конференции. Особое вни$
мание жителей поселка сейчас привлекают детские игро$
вые программы на свежем воздухе. Дело в том, что они про$
ходят каждую среду в полдень и в постоянных местах — на
площадке РДК и в поселковом парке культуры. За лето и де$
ти, и родители привыкли и полюбили эти интересные про$
граммы.

Как они проходят? В недавнюю среду игровую программу
вели сотрудник районного Дома культуры Наталья Ивановна
Банина и работник районной детской библиотеки Галина Ва$

сильевна Овсянкина. Как всегда, на площадке у РДК развер$
нулась выставка различных детских изданий под названием
«С книгой на скамейке». Сама программа называлась «Вся
наша жизнь — игра».

И в самом деле, выбор веселых и познавательных развле$
чений был велик: загадки, конкурсы, викторины. Историчес$
кие факты, связанные с Кромами, подавались коротко, живо,
но целенаправленно: тут райотделом культуры разработана
целая серия доходчивых разговоров и книжных выставок под
общим названием «И память книга оживит».

Всего час длится программа, включающая в себя и ин$
теллектуальные игры, и простые шалости вроде догонялок.
Этого часа кромским ребятам (их обычно собирается де$
сятка два) вполне хватает, чтобы и освежиться, и узнать
кое$что полезное — особенно перед новым учебным го$
дом.

Юрий ОНОПРИЕНКО.

После трудовой вахты —
армейские будни
Евгений Сальников, вчерашний выпускник
Труновской школы, в уборочную страду с
удовольствием трудится на полях родного хозяйства
— ОАО «Труновское».
Более десяти молодых ребят — старшеклассников мест$

ной школы и студентов орловских вузов — наравне с отцами
и старшими братьями убирают хлеб. Они осваивают на прак$
тике знания, обретают навыки работы с техникой. К началу
учебного года в семейную копилку ляжет их заработная пла$
та.

Евгений, к примеру, подвозит на поле воду на тракторе. В
такую жару живительная влага спасает от жажды участников
жатвы, выручает в нештатных ситуациях. Недавно Евгению
Сальникову пришлось участвовать в тушении пожара на по$
ле. Парень сработал оперативно и умело, спасая технику. Так

что осенью он смело намерен идти в армию — трудовая за$
калка поможет в воинской службе.

Жатва на финише
Лучший урожай зерна труженики сельского
хозяйства района собрали на полях озимых культур.
Озимая пшеница убрана с 6031 га, рожь — с 316 га. Не$

смотря на неблагоприятные погодные условия, получено в
среднем по району по 30 ц зерна с гектара.

А в настоящее время завершается уборка яровых. Яровые
культуры убраны на площади 6,1 тыс. га, что составляет 70%
уборочной площади. Здесь урожай значительно ниже. Из$за
засушливого лета зерновые не успели развиться и дать пол$
новесный колос. Лишь чуть за 20 центнеров дают самые луч$
шие поля. Земледельцы практически убрали ячмень, вышли
на поля яровой пшеницы и гречихи. В ближайшие дни начнет$
ся сев озимых, готовится почва.

Соб. инф.

Яркие песни ярищенцев
То, что Колпны — поселок певческий, известно давно. Но не только в

райцентре есть сильная художественная самодеятельность.

По словам главного специалиста район$
ного отдела образования Тамары Даниловны
Ивановой, за летние месяцы был проделан
большой объем работ. В частности, во всех
школах осуществлен косметический ремонт
кабинетов и коридоров.

В Совхозной школе исправлена сантехника и
налажено водоснабжение, отремонтирован ка$
бинет группы продленного дня, в ближайшее
время будут поставлены мойки в столовой.

В Спешневской школе побелены здания
школы и пришкольного интерната, оштукату$
рен цоколь интерната, покрашены оконные
рамы, батареи, панели, потолки и пол. Уста$
новлен новый отопительный котел.

В Корсаковской школе был сделан ремонт
мастерской, щитовой комнаты, подвала и
библиотеки, а также коридоров и ряда учеб$
ных кабинетов. Кроме того, частично отре$
монтированы школьные полы и покрашен ак$
товый зал, раздевалка и входные двери, от$
ремонтирован спортзал; закуплены электро$
короба и электрощиты.

В Новомихайловской школе отремон$
тированы все кабинеты, коридор, заканчи$
вается ремонт санитарной части и столо$
вой.

В Гагаринской школе произведен косме$
тический ремонт классов, столовой, отре$
монтирована часть коридора.

В Парамоновской школе сделан ремонт
полов, постелен линолеум, завершается кос$
метический ремонт начальной школы.

В Озерской школе сделан косметический
ремонт кабинетов и коридора.

В детском саду № 1 сделан капитальный
ремонт фасада. В детском саду № 3 оштука$
турена, побелена и покрашена кочегарка. В
детском саду №4 произведена полная рекон$
струкция и капитальный ремонт.

В этом году на ремонт школ и детских са$
дов района было выделено около 500 тысяч
рублей.

На сегодня из четырех дошкольных учреж$
дений к 1 сентября готовы два, а из 12 обще$
образовательных школ ремонт завершен в
11. Техническое состояние учебных заведе$
ний удовлетворительное. Аварийных зданий
нет. Огнетушителями обеспечены все школы
и детские сады.

Сергей САВЕНКОВ.

Школы готовы к учебному году
В районе завершается подготовка образовательных учреждений к
новому учебному году. Во всех школах и детсадах отопительные
системы готовы к морозам.

Труженики хозяйства хорошо пони$
мают, что, имея 15$тысячное свинопо$
головье (еще недавно оно составляло
12 тысяч голов), необходимо создавать
прочную кормовую базу. А создать ее
можно, только увеличивая площади под
зерновыми культурами и повышая их
урожайность.

Генеральный директор «Ломовского»
Н.Н. Исайкин не только трудоголик по

характеру, но и человек новаторского
склада. Включая заброшенные гектары
в акционерное общество, специалисты
энергично работали с землей. Все пло$
щади пропустили через чистые пары,
земли пахали, культиваторами и боро$
нами «вычесывали» сорняки, вносили
минеральные удобрения, то есть земле$
дельцы старались соблюдать основные
требования интенсивной технологии.

Каждый агроном хорошо знает, как
сложно восстановить плодородие зем$
ли. В «Ломовском» в этом году озимые с
каждого из 3000 гектаров дали по 33
центнера с гектара, урожайность яро$
вых не хуже.

В эту уборочную хозяйство справля$
ется своими силами, без привлечения
техники со стороны, как это было в про$
шлые годы. На прямом комбайнирова$
нии задействовано 15 «Донов», 13
ЗИЛов. И уборочной, и транспортной
техники достаточно. Четко организова$
на работа токового хозяйства. На жатве
уже определились лидеры. Среди них
комбайнер В.В. Лагутин, намолотивший
на «Доне» более 10 тыс. центнеров зер$
на.

Людмила МИРОНОВА.

От колхоза они получили дом, где ро$
дился их первый ребёнок — сын Миха$
ил. Потом в семье родились две замеча$
тельные девчонки — Елизавета и Катю$
ша.

— Мы живём дружно, — рассказыва$
ют супруги Быковские. — Главное у нас в
деревне — рук не опускать.

В сельской местности только лени$
вый не держит хозяйство. Вот и у наших

героев — богатое подворье, приличный
земельный участок, на котором трудят$
ся все члены большой семьи.

Старший сын — первый помощник
отцу и матери. В этом году Михаил
окончил десятый класс Верховской
средней школы № 2 и всё лето подраба$
тывал в одном из сельхозпредприятий
района.

Елизавета в этом году перешла в тре$

тий класс, а маленькая Катюшка ходит в
детский сад.

— Наши ребята растут самостоятель$
ными, трудолюбивыми, честными, — с
улыбкой и гордостью рассказывают ро$
дители. — Может быть, мы иногда и бы$
ваем строги к ним, но всегда справед$
ливы. Всё, что мы сегодня заложим в
наших ребят, останется с ними на всю
жизнь.

Супруги Быковские вместе уже поч$
ти двадцать лет. С годами их чувства не
поблекли, по$прежнему с теплом и лю$
бовью смотрят они друг на друга, обо$
жают детей. Для Миши, Елизаветы и
Катюшки мама с папой стали лучшим
примером счастливой супружеской
жизни.

Надежда БАТАЛЁВА.

Муж — голова, жена — душа
«Виктор и Галина — из одного кремня искры», — говорят жители

Туровского сельского поселения, которые хорошо знают семью

земляков Быковских. Оба супруга родом из Верховского района. В

деревне Туровке обосновались еще в восьмидесятые годы. Виктор

Иванович работает механизатором, Галина Николаевна — поваром в

детском саду.

Хозяин в поле зерна не оставит
Привычка хлеборобов очень осторожно оценивать будущий урожай
ярко выражается в известной поговорке о зерне, которое можно
хвалить только в закромах. Вот и в ЗАО «Ломовское» перед началом
страды специалисты сдержанно говорили о набирающем силу колосе,
и только в эти дни, когда жатва идет к завершению (из более 5 тыс. га
зерновые убраны на площади 4 тыс. га) они признали, что вырастили
неплохой урожай: в закрома засыпано порядка 15 тыс. тонн зерна.
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Большая ставка делается здесь на
озимый рапс. 300 гектаров этой новой
для района культуры уже посеяно в
структурном подразделении «МЮД»
ЗАО «Орловский лидер». На 400 гекта$
рах подзимний рапс будет размещен в
ООО «Планета». При этом строго со$
блюдаются все требования рекоменду$
емой техники. Посевы размещаются по
хорошим культурам$предшественни$
кам, с оптимальной дозой внесения ми$

неральных удобрений.
В ряде районов области уже есть

опыт возделывания озимого рапса, счи$
тающегося очень выгодной культурой, с
неисчерпаемым рынком сбыта, в том
числе и зарубежным. По расчетам спе$
циалистов, даже на начальном этапе
внедрения прогнозируемая рентабель$
ность озимого рапса должна быть на
уровне 80 процентов.

Сев ржи ведут механизаторы ООО

«Золотой Орел». И у этой традиционно
русской хлебной культуры в районе
большие перспективы — под нее нынче
отводится 4 тысячи гектаров пашни.

Как сообщили нам в районной адми$
нистрации, практически все готово и к
севу озимой пшеницы: более чем на 10
тысячах гектаров подготовлена почва,
создан необходимый запас минераль$
ных удобрений и горюче$смазочных ма$
териалов. На днях посевные агрегаты
выходят и на будущие пшеничные поля.
Перед агропромышленным комплексом
района поставлена задача — вдвое уве$
личить посевы озимых зерновых культур
по сравнению с уборочной площадью
текущего года.

Юрий СЕМЁНОВ.

Еще в 2002 году горсовет принял постановление «О наде$
лении улицы Ленина статусом пешеходной зоны». Чтобы под$
крепить действие установленных по краям улицы знаков, за$
прещающих движение машин, на въездах были установлены
внушительные металлические столбы. Однако намертво за$
блокировать улицу нельзя по соображениям безопасности —
подъезд для машин «скорой помощи» или пожарных должен
оставаться всегда. Поэтому часть столбов свободно снима$
ется. В результате запрет не работает: центральная пеше$
ходная улица Орла регулярно забивается машинами, парку$
ющимися возле магазинов и ресторанчиков.

По информации управления ГИБДД, с начала года на ули$
це Ленина произошло 17 дорожно$транспортных происшест$
вий. В них пострадали два человека. По мнению сотрудников
пресс$службы УВД, проблему могла бы решить установка до$

рожного знака «пешеходная зона»: якобы без него сотрудни$
ки ГАИ не могут даже оштрафовать водителя, завернувшего
на пешеходную улицу. Спор вокруг пешеходного статуса ули$
цы Ленина вскрыл общегородскую проблему. По информа$
ции пресс$службы УВД, в Орле отсутствует единая дислока$
ция дорожных знаков, за принятие которой отвечает мэрия.

— Сейчас существуют только разрозненные данные о дорож$
ных знаках и схемах организации движения по улицам, — говорит
старший госавтоинспектор дорожного надзора Елена Щербако$
ва. — Не реализовывались многократные предложения ГИБДД по
разработке проектов дислокации дорожных знаков и организа$
ции движения на улицах Орла. Управление ГИБДД периодически
направляет письма в мэрию со своими предложениями, однако
на большую их часть нас даже не удостаивают ответом.

Соб. инф.

Два по 24
Сосковская общеобразовательная школа уже готова
встретить своих учеников 1 сентября.
Здесь закончился косметический ремонт с традиционной

побелкой и покраской. В некоторых кабинетах полы покрыли
линолеумом. Причем школа не приглашала профессиональ$
ную строительную бригаду для проведения ремонта. Всё
своими руками. Педагоги (впрочем, не только здесь, но и по
всей стране) давно освоили по парочке смежных строитель$
ных специальностей. А некоторые привлекали к ремонту и
своих домочадцев. Например, учительница английского язы$
ка Ольга Владимировна Супонева с большой любовью отне$
слась к подготовке кабинета и привлекла к работе мужа, ма$
му и даже своего трехлетнего сына.

Летом при школе работал лагерь труда и отдыха «Радуга».
Дети из лагеря тоже принимали активное участие в подготов$
ке родной школы к новому учебному году.

— Большую часть ремонтных работ взяли на себя родите$

ли учеников. «Особенно постарались родители 6А класса
(классный руководитель Т.С. Шилова), 7А класса (руководи$
тель С.Г. Мошкина), 9А (руководитель Е.Е.Саушкина), 10А
(руководитель А.А. Соколова), — рассказывает директор Со$
сковской средней школы Зоя Ивановна Кузина. — Спасибо
огромное всем родителям, ученикам и, конечно, педагогам.

Финансирование ремонтных работ в школе взял на себя
районный бюджет.

В этом году за парты Сосковской средней школы сядут
259 учеников с пятого по одиннадцатый классы. По традиции,
в школе будут работать факультативные и предметные круж$
ки, оборудованный компьютерный класс (информатику здесь
изучают с пятого класса), спортивные секции, которые ребя$
та посещают с особенным удовольствием. Девочки$руко$
дельницы найдут увлечение по душе на занятиях по бисеро$
плетению, шитью, вязанию. Самое отрадное, что количество
будущих выпускников в школе немного увеличилось: здесь
два одиннадцатых класса по 24 ученика.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Местные спортсмены входят в со$
став сборной области, участвующей
во Всероссийских летних и зимних иг$
рах. Наряду с традиционными — лег$
кой атлетикой, вольной борьбой,
спортивным ориентированием —
здесь активно культивируются и такие
виды, как армспорт, каратэ. Есть даже
свой конно$спортивный клуб «Лидер».
С удовольствием покровчане участву$
ют в семейных стартах, различных
спартакиадах, представляя район в

соревнованиях областного масштаба.
Да иначе и быть не может. Во многих

селах действуют физкультурно$оздоро$
вительные и культурно$спортивные цен$
тры, клубы. В поселке Покровское ре$
конструирован хоккейный корт, обору$
дована освещенная лыжная трасса, ор$
ганизован прокат лыж и коньков. Зим$
ние спортсооружения всегда своевре$
менно готовятся к сезону, регулярно по$
полняется инвентарем и оборудовани$
ем спортивная база. Все это делается в

рамках федеральной программы «Дети
России». Так, подготовка к предстояще$
му учебно$спортивному сезону обош$
лась в 58 тысяч рублей.

Поистине гордостью района здесь
считают участников группы аэробики,
которые неоднократно становились
призерами, победителями и даже чем$
пионами всероссийских соревнова$
ний. По заслугам оценен труд тренера
Е.А. Болотовой: ей присвоено звание
«Лучший детский тренер России». До$
стойного спортсмена по вольной борь$
бе воспитал Э.Ф. Исмаилов: А. Мадоя$
ну из Покровского было доверено
представлять борцов Орловщины в
Москве.

Татьяна ФОМИЧЕВА.

Почему на пешеходной улице хозяйничают машины
Областное УВД через свою пресс4службу в очередной раз подняло вопрос об автомобильном движении

на формально закрытой для машин улице Ленина в областном центре.

Им спорт и жить, и дружить 
помогает
По общему признанию, район надежно закрепился в четверке лучших в

области по спортивно4физкультурной работе.

Сеют рапс и рожь
Сельхозпредприятия района приступили к севу озимого рапса и ржи.
Начать закладку урожая в лучшие агротехнические сроки им позволяют
крепнущая материально4техническая база, внедрение перспективных
ресурсосберегающих технологий и активное сотрудничество с
учреждениями аграрной науки.

— Главная идея фильма, — говорит автор сценария и ре$
жиссер фильма А. Колесников, — сбережение народа. Этот
фильм о делах и людях. Наша задача — наглядно показать,
как воплощаются социальные проекты, как улучшается
благосостояние народа, происходят позитивные перемены
в жизни. На пчелостанции нас заинтересовали новые под$
ходы к развитию пчеловодства в России, оригинальные
технологии, направленные на благо человека и окружаю$
щей среды. В ходе съемок от руководителя пчелостанции

И. Столярова мы почерпнули много информации об уни$
кальной породе пчел — среднерусской. Сегодня в вашей
области создается Всероссийский селекционно$племен$
ной центр, в котором планируется более подробное изуче$
ние этой породы.

Фильм продолжительностью около часа будет готов в
марте 2008 года. А уже в конце весны будет показан по Рос$
сийскому каналу.

Юлия ГЕРДТ.

Киногерой — орловская пчела
Орловская область стала пользоваться большой популярностью у кинематографистов. В Спасском4

Лутовинове снимают художественный фильм по произведению И. С. Тургенева, а в Орловском районе

начались съемки документального фильма «Верить в Россию». 

Внимание кинематографистов Центральной студии документальных фильмов (ЦСДФ) привлекла опытная

пчеловодческая станция, расположенная на территории Орловского района.

Охота на охотников 
за металлом
В районной администрации состоялось совещание с
руководителями служб, предприятий и организаций.
Главной темой для обсуждения стали участившиеся
случаи хищения металла. 
Начальник милиции общественной безопасности райо$

на И.М. Рябеньков рассказал о работе РОВД по борьбе с
этим видом преступлений. Крадут и покупают краденый
металл как у населения, так и у хозяйств. Самым большим
спросом у мошенников пользуются молочные фляги. Их
воруют на фермах и уносят прямо со дворов у населения,
используя незакрытые двери и окна. Особенно тревожная
ситуация сложилась в селах Высокое, Петрушково, Сомово
и Молодовое.

Глава Косулического сельского поселения А.А. Макашов
доложил о том, что на их территории металл скупает частный

предприниматель Таран. Он имеет разрешение на этот вид
деятельности. Цены на сдаваемый лом здесь достаточно вы$
соки, поэтому в пункт приема металл свозят со всей округи.
Как правило, с большими партиями приходят местные без$
работные. Они собирают металл возле ферм и вдоль реки.

Принимаемые профилактические меры и запреты помог$
ли снизить интерес к этой криминальной деятельности со
стороны подростков. Но на взрослых похитителей металла
эти меры не действуют. В связи с этим глава районной адми$
нистрации А.Д. Путилин подчеркнул, что милиция должна
применять к нарушителям более серьезные меры. В частно$
сти, от скупщиков необходимо требовать все необходимые
документы, а тех, кто их не имеет, наказывать крупными
штрафами. Работники сельских поселений должны держать
постоянную связь с участковыми и сообщать милиции об из$
вестных фактах краж. Путилин призвал представителей ме$
стных властей оказывать содействие в раскрытии этого вида
преступлений.

Андрей ЗИМАРЕВ.

В августе ремонтные работы продол$
жились: к торжественному Дню знаний
по лучшим европейским образцам в До$
ме культуры соорудили пандус — спе$
циальный заезд для инвалидов$коля$
сочников. Таким приспособлением не
каждое городское учреждение культуры
может похвастать. Ремонтные работы
не мешают творческому коллективу До$
ма культуры выезжать по району с агит$
бригадой.

1 сентября девчонки и мальчишки

смогут выбрать любой кружок себе по
душе: народный хоровой коллектив, на$
родный танцевальный коллектив «Суда$
рушка», кружок эстрадного танца «Сие$
ста», студия декоративно$прикладного
искусства «Волшебная кладовая приро$
ды» и много других на разный вкус и
возраст.

В День знаний в Доме культуры будет
представлена детская театрализован$
ная программа.

На этой неделе все сельские Дома

культуры Свердловского района должны
закончить плановый ремонт. Проводит$
ся усиленная подготовка к отопительно$
му сезону. В этом году два сельских До$
ма культуры перейдут на газовое обору$
дование. Во многих населенных пунктах
Свердловского района Дома культуры
уже готовы к плановой проверке, кото$
рая должна состояться на днях по всему
району. Начальник отдела культуры ад$
министрации Свердловского района
Виталий Владимирович Зиновкин, заме$
ститель директора по хозяйственной ча$
сти Татьяна Николаевна Калмыкова и
директор центрального Дома культуры
Елена Валерьевна Жиляева совершат
рабочую поездку по районным Домам
культуры с целью определения готовно$
сти к наступающему учебному году.

Марьяна МИЩЕНКО.

Ежегодно архивный отдел админист$
рации района принимает на хранение
документы в количестве свыше тысячи
единиц хранения. От 300 до 400 дел на$
ходится на хранении в архивах органи$
заций — источников комплектования
муниципального архива.

За последний год принято на хране$
ние 265 единиц хранения за 1960—2003
годы от Новодеревеньковского пище$

комбината ОПО «Союз Орловщины»;
137 дел, находившихся на хранении
сверх установленного срока в МЛПУ
«Центральная районная больница»; око$
ло 150 единиц хранения от конкурсных
управляющих ОАО «Автомобилист» и ПК
«Хомутовский элеватор» филиала
«Пшеница Хомутовская» ОАО «Пшени$
ца».

Расширение площади хранения в

муниципальном архиве позволяет при$
нять на хранение все документы по
личному составу ликвидированных
предприятий, а также предприятий и
организаций, не обеспечивающих ус$
ловий хранения документов. А такая
задача поставлена перед работниками
архивного отдела главой администра$
ции С.Н. Медведевым.

Е. ЗАХАРОВА.

Архив годами ценен
Органами местного самоуправления Новодеревеньковского района намечены и осуществляются конкретные

мероприятия по укреплению материально4технической базы архивов. Это реконструкция архивохранилищ в

муниципальном архиве, приобретение металлических стеллажей, оснащение компьютерной и множительной

техникой муниципального и ведомственных архивов...

Отцветает лето — культура в расцвете
1 сентября Свердловский районный Дом культуры распахнет свои
двери для детишек разных возрастов. Как рассказала директор Елена
Валерьевна Жиляева, проведенный в конце мая капитальный ремонт
превратил здание районного храма искусств в современное,
оснащенное всеми удобствами учреждение культуры.

Общественники — 
и садоводы, и почтальоны
Районная служба занятости населения привлекает
новосильцев, ищущих возможность
дополнительного заработка, к общественным
работам. Виды подобного трудоустройства в
последнее время стали более разнообразными.
Как поясняет директор центра занятости Н. Васильчикова,

общественные работы, как правило, не требуют специальных
навыков и поэтому доступны для широкого круга людей. Об$
щественники привлекаются к экологическому благоустрой$
ству населенных пунктов, приведению в порядок воинских
захоронений, помощи по хозяйству престарелым жителям
района. Есть на счету общественников и успешно выполнен$
ные дела, требовавшие определенных умений (к примеру,
ремонт водоразборных колонок), однако основной фронт ра$
бот вполне по силам каждому непрофессионалу.

Например, в селе Голунь силами общественников в этом
году высажен фруктовый сад из слив, вишен, ягодных кустар$
ников. Большую помощь граждане, привлеченные к обще$
ственным работам, оказывают дому ветеранов, расположен$
ному на территории сельского поселения.

Начато привлечение безработных граждан к обществен$
ным работам в Прудовском, Петушенском и в ряде других
сельских поселений. Трудоустройство на общественные ра$
боты с одной стороны позволяет подыскать человеку вре$
менный заработок, с другой — решить кадровые проблемы
организациям, которым не хватает работников. Так, уже вто$
рой год — сообщает районная газета «Новосильские вести»
— общественники привлекаются к распространению пери$
одических печатных изданий. Этот вид деятельности отлича$
ется свободным графиком, а значит — оставляет достаточно
времени для забот по домашнему хозяйству, привлекает
женщин, составляющих 60% от общего числа безработных в
районе.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Юбилей интерната
Недавно Тельченский психоневрологический

интернат отметил пятидесятилетие со дня

образования.

Летом 1957 года его открывали как интернат для инва$
лидов Великой Отечественной войны, но десять лет спустя
он был реорганизован в психоневрологическое учрежде$
ние.

На юбилей были приглашены ветераны, проработавшие в
интернате долгие годы. Всего на праздничном вечере их бы$
ло 17 человек.

С 1958 года и по сей день здесь трудится повар Зинаида
Даниловна Минаева. Сразу после института в интернат
приехали врачи$психиатры супруги Гритченко. В Тельчен$
ском психоневрологическом интернате они работают уже

29 лет. Старейшим работникам были вручены памятные по$
дарки.

Без сомнения, тёплых слов благодарности достоин весь
коллектив за его нелёгкий самоотверженный труд. Шесть со$
трудников были награждены грамотами Министерства здра$
воохранения и социального развития РФ. Ещё пять — почёт$
ными грамотами департамента социальной политики облас$
ти. 14 человек были отмечены грамотами интерната.

Сегодня персонал насчитывает 97 сотрудников, на обслу$
живании которых находится около трёхсот человек.

В интернате большое внимание уделяется реабилитаци$
онной работе. Здесь есть производственные мастерские по
пошиву постельного белья и матрацев, своя пилорама. А
подсобное хозяйство считается одним из лучших среди под$
собных хозяйств других интернатов Орловской области.

Ольга ЧАНОВА.

Зимой в квартирах 
будет теплее

Этой осенью в Мценске ожидается запуск двух новых

блочных котельных. Обе находятся в районе завода

«Коммаш».

Как нам сообщили в городской администрации, на объек$
тах уже завершены строительные работы, успешно прошёл
монтаж оборудования.

— Раньше этот район города отапливался только от ко$
тельной завода, — поясняет председатель комитета город$
ского хозяйства Т.А. Рожина. — Тепло приходилось покупать.
Но сегодня мы постепенно отходим от производственного
обслуживания.

По прогнозам Татьяны Анатольевны, с новыми котельны$
ми, ввод которых осуществляет ООО «Теплогаз», качество

коммунальных услуг непременно улучшится, зимой в кварти$
рах будет теплее.

Бахчевые без нитратов
Август — пик продаж дынь и арбузов. По

информации территориального отдела управления

Роспотребнадзора по Орловской области, в городе

Мценске в настоящее время проводятся усиленные

мероприятия по контролю за реализацией

бахчевых. 

Каждую неделю отбираются пробы для проведения лабо$
раторных исследований. Всего с начала сезона снято с реа$
лизации 500 килограммов дынь. К продавцам применены ад$
министративные меры воздействия. Что касается арбузов,
то в них превышение предельно допустимой концентрации
нитратов и пестицидов обнаружено не было.

Ольга ЧАНОВА.

Сеем озимые
Первыми в районе приступили к севу озимых в СПК Кирова, где семе4

на озимой ржи уложены в почву более чем на 300 гектарах.

Активно эти работы ведутся в ТНВ «Суровцев и компания», филиале № 6
«Прогресс» («Орловский лидер»). В ООО «Дубовицкое» хорошими темпами ве$
дется сев озимого рапса.

Остановка по требованию
После двухмесячного перерыва вновь приступил к работе Плещеев4

ский крахмальный завод.

Остановка была вызвана причинами технического характера: требовались ре$
монт и модернизация устаревшего оборудования. С первых дней после простоя
завод начал работать в три смены. Продукция, производимая на Плещеевском
крахмальном, пользуется спросом, значительная часть ее закупается в столицу.

Ирина СОКОЛОВА.

Предприятие, хорошо известное не
один десяток лет не только в нашей об$
ласти, но и далеко за ее пределами, от$
гружает ежегодно свыше 20 тыс. тонн
зерна на хлебокомбинаты и комбикор$
мовые заводы Орловской, Московской,
Смоленской, Брянской областей, в Бе$
ларусь, Чувашию.

По словам генерального директо$
ра А.Д. Борисикова, и в этом году ра$
ботать приходится в напряженном
ритме, так как выращен неплохой

урожай зерновых. Сушильщики, ла$
боранты, слесари, электрики, разно$
рабочие трудятся в три смены. В раз$
гар жатвы им приходят на помощь
участники общественных работ: до$
говор об этом с руководством пред$
приятия местная служба занятости
населения заключает из года в год.
Этим летом старшим помогают под$
ростки в рамках федеральной про$
граммы «Временная занятость несо$
вершеннолетних».

Сестры Ольга и Юлия Подзываловы,
их брат Евгений, Антонина Коростелева
и другие подростки отлично справляют$
ся со своей обязанностью — разлопачи$
ванием зерна. Все они учатся в разных
учебных заведениях, а в летние канику$
лы решили не тратить время зря — по$
мочь старшим и заработать деньги на
свои нужды. Их материальное возна$
граждение составит 3000 рублей и бо$
лее.

С. ГЕОРГИЕВА.

На добрую дорожку...
Как известно, лицо любого города — вокзал. А
впечатление о посёлке для приезжающего в него
человека начинает складываться с автостанции.
До недавнего времени автостанция в посёлке Тросна бы$

ла неприглядной: никому из пассажиров не дарило приятных
эмоций коротание времени в её зале ожидания.

Но несколько месяцев назад, согласно плану мероприятий
по реконструкции зданий и сооружений ОАО «Орёлавто$
транс», у автостанции «Тросна» появилось новое лицо. Здесь
проведён евроремонт зала ожидания и диспетчерской на 500
тысяч рублей.

Диспетчер А.В. Муромская рассказала о том, что строите$
лям осталось сделать последние штрихи. Теперь сотрудники
автостанции приходят на работу с добрым настроением, ста$
раются сделать новое здание более уютным, радостным:
приносят цветы, трепетно следят за чистотой.

К сожалению, не все пассажиры стараются беречь кра$
соту вокруг себя: многие бесцеремонно мусорят, портят
новые сиденья. Видимо, люди ещё не до конца понимают,

что хорошее получить легко. Труднее уметь сохранить его.

Монета вместо услуг
Наболевшая в Орловской области тема отказов
льготников от набора социальных услуг актуальна и
для Троснянского района.
Как нам рассказал начальник управления пенсионного

фонда в Троснянском районе В.Г. Харлашкин, из более чем
полутора тысяч льготников в районе, имеющих право на НСУ,
на сегодняшний день от набора социальных услуг отказались
почти 700 человек. На аналогичный период прошлого года
эта цифра составляла на 200 отказавшихся меньше.

— Люди в этом году идут к нам заранее, — говорит Вале$
рий Григорьевич. — Мало кто из них надеется на улучшение
ситуации с лекарственным обеспечением, да и не у каждого
из льготников есть возможность приезжать в райцентр, что$
бы приобрести лекарства. А транспортной частью НСУ и так
почти никто не пользуется. Её могут оценить те, у кого в рай$
оне есть железная дорога.

Анна АКАТЬЕВА.

Подростки помогают на жатве
Полным ходом идет приемка зерна на Хотынецком хлебоприемном предприятии. Урожай поступает сюда из

30 местных сельхозпредприятий и фермерских хозяйств, а также из других районов области — Знаменского,

Шаблыкинского, Сосковского.


